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家电下乡将到期

政策退出影响业界看淡

证券时报记者 靳书阳

今年以来， 家电下乡活动取得

了亮丽的销售成果。 光大证券统计

数据显示， 今年前

9

个月， 家电下

乡产品销售

7477

万台， 实现销售

额

1881

亿元， 同比分别增长

42%

和

62%

。 其中，

9

月份销售

908

万

台， 实现销售额

242

亿元， 同比分

别增长

50%

和

67%

。 从企业看，

海尔集团、 海信集团、 美的集团仍

居销售额前三位， 占当月家电下乡

销售总额的三成。

从产品看， 空调、 彩电等产品

同比增长

70%

以上， 增长势头好于

其他家电产品， 显示了农村市场的

特殊性。 以地区来看， 山东、 河

南、 四川三省销售额环比增长超

30%

， 增速高于其他地区。 中银国

际研究员刘会明说，

9

月份家电下

乡数据一改前几个月增速放缓的态

势， 出现快速增长， 主要由于今年

11

月底山东、 河南、 四川和青岛

“三省一市” 家电下乡政策即将到

期， 提前释放了部分需求。

随着消费拉动效应逐步减弱，

家电下乡政策在各地也将陆续到

期。 继今年

11

月的三省一市后，

明年底还将有近

10

个省份退出该

政策。 不过， 市场分析人士也并不

认为政策的退出会对未来家电市场

造成太大负面影响。 刘会明分析，

家电下乡政策实施以来， 各家电企

业基本完成了在农村市场的渠道建

设和品牌推广， 已经在农村市场站

稳脚跟。 其次， 市场对年底开始的

政策退出早有预期， 大部分家电厂商

已提前着手应对， 减少下乡产品的生

产和推广力度， 已经逐步稀释了政策

退出的影响。

青岛海尔董秘办人士告诉证券时

报记者， 家电下乡政策本质上是顺应了

广大农村市场对升级空调、 彩电等产品

的需求， 而并不是农村市场的需求依赖

家电下乡政策的延续。 从公司最前端反

馈的销售情况看， 波动变化并不明显。

海通证券研究员陈子仪也认为，

无论是否有政策刺激， 农村市场空间

仍然巨大。 以空调和彩电为例， 今年

来空调在农村的普及快速启动， 由于

基数较小， 增速很快。 彩电虽然在农

村保有率较高， 但存在大量更新需求。

目前农村冰箱、 洗衣机保有率仍有较

大提升空间， 将保持较好增长动力。

我国

3G

用户

截至

9

月末突破

1

亿

工信部昨日发布的

9

月份统计公报显示，

截至

9

月末， 全国电话用户

12.41

亿户， 其中

固定电话用户

2.88

亿户， 移动电话用户

9.52

亿户， 其中

3G

移动电话用户突破

1

亿， 达到

10245.7

万户。

从业务完成情况看， 前三个季度， 全国电

信业务总量累计完成

8709.5

亿元， 同比增长

15.9%

， 电信主营业务收入累计

7342.6

亿元，

同比增长

10%

， 比同期

GDP

增速高

0.6

个百分

点。 其中， 移动通信收入比重扩大至

72.13%

，

而固定通信收入比重则降至

27.87%

。 （李强）

三季度我国电子商务

市场交易规模达

1.8

万亿

艾瑞咨询昨日发布数据显示， 今年第三季

度， 我国电子商务市场交易规模达

1.8

万亿元，

同比增长

47.6%

， 环比增长

9.1%

。 我国电子商

务交易市场格局基本稳定， 以机票酒店和网络

购物为主的个人消费市场份额呈持续上升趋势。

艾瑞咨询分析认为， 该增长主要源于： 一

是内外贸易的进一步活跃， 使得

B2B

交易规模

亦呈现稳步增长的态势； 二是借助暑期、 中

秋、 七夕情人节等契机， 各大购物网站展开了

大规模优惠促销活动， 推动网络购物市场交易

增长迅猛； 三是中国旅游市场的不断扩大、 线

上旅游的持续渗透， 带来线上酒店机票交易的

快速增长。 （李强）

宁波市

港资企业超过

5500

家

日前，

2011

甬港经济合作论坛在香港会展

中心举行。 论坛以 “继往开来， 共创新业” 为

主题， 集思广益， 围绕现代都市建设发展， 共

谋海洋经济发展， 拓展双方合作空间。

据宁波市侨办统计， 截至今年

9

月底， 在

宁波港资企业超过

5500

家， 历年累计实际利

用港资

122

亿美元； 宁波在港投资企业

211

家， 总投资

11.4

亿美元， 已有

7

家宁波企业在

香港成功上市。 另外， 记者了解到，

2010

年，

宁波与香港之间的双边贸易总额已达到

23.6

亿

美元， 其中宁波对香港出口

22．2

亿美元， 从香

港进口

1.4

亿美元。 （李欣）

首届世界浙商大会

昨日开幕

10

月

25

日， 首届世界浙商大会正式开幕，

共邀请

2000

余名海内外、 省内外浙商参会。

本次大会旨在整合发挥浙商资源优势， 为海内

外浙商与党政部门、 专家学者和社会各界搭建

联络和发展平台。 内容包括中小企业投融资大

会、 浙台企业家座谈会等， 还有

1000

个重点

工业项目、

200

个专利项目与金融机构的转产

对接。

据不完全统计， 浙商已在省外创办各类企

业

26

万多家， 专业市场

2000

多个， 投资规模

超过

3

万亿元， 累计创造了

6.7

万亿元的生产

总值。 浙商在境外创办企业数量

4902

家， 累

计投资

112

亿美元， 中方投资

99

亿美元， 足

迹遍布

138

个国家和地区。 （李欣）

中兴通讯

全球首推政府安全网方案

中兴通讯 （

000063

） 日前在

ITU

展期间表

示， 政府和企业网市场已经确立为中兴通讯的

战略市场， 公司将加大政企网市场的投入力

度， 全面进军海外市场。 展会上， 中兴通讯以

云计算为依托， 全面展示了政企网端到端解决

方案， 其中全球首次推出的安全网方案引起了

与会国家政府代表的青睐。

中兴通讯高级副总裁张任军表示， 在保持

电信系统设备市场领先的基础上， 中兴将从政

府和企业网级市场， 以及云终端和云应用等多

个维度实现新拓展。 （黄丽）

洽洽食品

新疆建原料基地

洽洽食品 （

002557

） 计划使用部分超募资

金投资建设新疆原料基地项目， 投资总额

1.69

亿元， 将建设

3

万吨级农副产品原料风选加工

车间、

2

万吨级农副产品原料成品保鲜筒仓、

1

万亩 “葵花” 和 “打瓜” 标准种植基地。 项目

地址将设在新疆昌吉市， 洽洽食品计划投资设

立全资子公司 “新疆惠农农业有限公司” 实施

该项目。 洽洽食品估计， 该项目拟定建设期

1.5

年， 投产期

1

年， 达产期

12

年， 项目总计

算期为

14.5

年。 达产年新增营业收入

3.25

亿

元， 新增利税总额

3941.7

万元。 （向南）

农业部副部长高鸿宾：

生猪生产和市场不确定因素仍存

证券时报记者 尹振茂

尽管近期消费者物价指数

（

CPI

） 上涨的重要推手猪肉价格出

现下降， 通胀也有所缓解， 但农业

部副部长高鸿宾近日在全国畜禽标

准化规模养殖现场会上表示， 生猪

生产和市场仍存在不确定性因素。

高鸿宾称， 本轮生猪价格上涨

同比涨幅大、 持续时间长， 涨势已

持续

15

个月， 成为拉动

CPI

上涨

的重要因素。 此次生猪价格上涨的

原因， 除养殖成本持续攀升、 前期

生产的周期性调整外， 散养户退出

加快是重要的因素。 据农业部对

2000

个养猪村的定点监测，

7

月份

养 猪 户 占 所 有 农 户 的 比 重 为

22.74%

， 比去年同期下降

1.72

个

百分点， 比

2009

年下降

2.88

个百

分点， 这意味着约

750

万养殖户已

经退出养猪业。

他表示， 从长远看， 随着工业

化、 城镇化步伐的推进， 特别是受比

较效益低、 疫病及市场风险大等因素

影响， 分散养殖户逐步退出养殖业难

以避免， 这一势头也不可逆转。

高鸿宾强调， 保障畜产品有效

供给是当前畜牧业工作的重要任

务。 据其介绍， 目前生猪生产呈现

持续趋稳向好的发展态势， 生猪和

能繁母猪存栏分别连续

6

个月和

4

个月小幅增长， 但生猪生产和市场

仍存在不确定性因素。 他要求各地

要继续稳定生猪生产发展， 巩固养

殖积极性， 打牢产业发展基础； 加

强生猪产销形势分析与研判， 多渠

道发布市场预警信息， 帮助养殖场户

适时调整生产； 要继续做好秋冬季重

大生猪疫病和常见病防控工作， 切实

提高仔猪成活率。

去年及今年春天， 受异常气候影

响， 我国一些省区发生仔猪流行性腹

泻， 部分地区仔猪成活率明显下降，

个别养殖场户死亡率超过

50%

， 这对

于原本低迷的生猪市场更是雪上加霜，

在一定程度上影响今年上半年生猪出

栏量， 推动了生猪产品价格的上涨。

此外， 高鸿宾还谈到， 牛羊肉价

格近一段时期以来一直高位运行， 为

贯彻落实好国务院指示， 农业部派出

专题调研组赴基层开展调研， 组织专

家进行座谈， 研究提出了一系列稳定

牛羊肉生产发展的政策建议， 近期将

会商有关部门争取落实。

新盘现

1.3

万元低价 北京通州楼市或再探底

证券时报记者 张达

从

8

月的

1.7

万元

/

平方米到

10

月的

1.5

万元

/

平方米， 北京通

州地区的房价率先出现明显松动。

近日， 通州更是出现计划于

12

月

开盘的东亚·逸品阁项目， 预计起

价

1.3

万元

/

平方米。 业内人士认

为，

8

月开始的通州促销项目大部

分并未换来理想的销量， 价格下跌

并没有达到购房者的心理价位， 预

计通州楼市将再次探底。

北京房地产交易管理网数据显

示， 在限购执行后的

3

月和

4

月，

通州商品房住宅月签约分别为

156

套及

170

套， 在

7

月份也仅签约

231

套。 到了

8

月份， 在部分项目

价格明显下调的影响下， 通州成交

量有所回升，

9

月份成交量达到了

496

套， 创调控后的新高。 但是这

一成交量相比

2009

年

7

月创造的

通州单月成交量最高

2975

套依然

下跌超过八成， 与

2010

年

3

月

~4

月相比， 下调幅度也超过六成。

与此同时， 通州楼市成交价格

则出现了明显的松动，

8

月

~10

月

三个月， 房价从

1.7

万元

/

平方米

到

1.6

万元

/

平方米， 再到

1.5

万

元

/

平方米， 实现了三级跳水。 百

合湾、 华业东方玫瑰、 天时名苑等

项目均出现了明显的价格下调， 特

别是天时名苑，

2010

年期房签约

均价超过

2

万元

/

平方米， 而最近

两个月的现房签约均价只有

1.6

万

元

/

平方米左右， 下调超过两成。

不过， 通州区的降价换来的销

量有限， 价格下调仍未到位。 北京

中原市场研究总监张大伟认为， 虽

然目前来看通州的成交房价基本回

到了

2010

年年初， 但是实际降价

比较多的依然集中在部分项目， 大

部分项目的价格下调幅度不大， 并

没有跌到购房者的心理价位。

据北京中原统计，

9

月

1

日到

10

月

10

日， 通州在售的主要

16

个住宅

项目中， 签约住宅总套数为

400

套，

总签约项目总值为

7.3

亿元， 主要集

中在百合湾、 天时名苑等少数几个项

目中， 大部分项目依然销售冷清。

8

月开始的通州促销项目大部分并未换

来理想的销量。

“通州大部分项目都是大体量库

存项目， 之前房价上涨过快， 虽然项

目成本比较低， 但是一旦降价， 之前

的老客户纠纷将比较多。” 张大伟说，

通州住宅目前库存量在

1.5

万套左右，

企业库存压力越来越大， 预计全区降

价的底部可能会在

1.5

万元

/

平方米左

右， 从占据通州最近绝大部分成交量

的天时名苑等项目可以看到， 在通州

城铁沿线均价

1.6

万元

/

平方米左右将

会有相对较高的签约量， 而通州新城

可能会下调到

1.3

万元

/

平方米左右。

中国建材并购整合入选哈佛案例

证券时报记者 李清香

在中国水泥行业深受产能过剩

和环境问题困扰的情况下， 中国建

材

(03323.HK)

通过跨区域、 跨所

有制的联合重组整合， 成为世界最

大建筑材料制造商之一的同时， 也

对集中度非常低的水泥产业的转型

升级和节能减排做出了贡献。 由哈

佛大学约瑟夫·鲍沃教授和

GA

·邓

乃文研究员联合撰写的 “中国建

材： 推动中国水泥产业发展” 案例

已正式出版， 中国建材在中国水泥

行业的并购整合经验进入美国哈佛

大学商学院的案例库。

10

月

25

日， 在北京举行的哈

佛商学院案例发布会上， 国务院国

资委副主任邵宁表示， 商业模式和

管理实践列入世界顶级商学院的教

学案例在央企中还不多见， 中国建

材作为中国产业结构调整的代表收

录入哈佛商学院案例， 既是对中国

建材的高度肯定， 也打开了世界经

济学人了解中国央企市场化运行方

式和中国市场化进程的窗口， 具有

非常积极的意义。

邵宁认为， 中国建材的和谐并

购对中国建材和被并购的地方企业

都有好处， 对这些企业的股东和地

方政府也都有好处， 实现了市场条

件下的多赢， 在带动产业结构调整

和带动地方经济和民营经济发展方

面做出了贡献。 他表示， 国有企业

特别是央企在 “十一五” 经过大规

模扩张做大后， “十二五” 面临着加

速整合做优做强的课题， 希望中国建

材继续深化重组整合， 发挥自身影响

力和带动力， 在培育国际竞争力方面

迈出新步伐。

中国建材集团董事长宋志平表

示， 希望通过哈佛商学院教学中的梳

理和研讨， 中国建材的商业实践能够

得到理论升华、 丰富和完善， 从而促

进未来的联合重组与管理整合更加高

质高效。

据宋志平透露， “十二五” 时

期， 中国建材水泥业务的发展目标是

产能

3

亿吨， 未来的总目标是水泥产

能达到全国总产能的

25%~30%

。 他

表示，

3

亿吨的产能目标有望明年实

现， 方式是重组而非新增投入。

“十一五”全国关停

小火电机组

7683

万千瓦

证券时报记者 魏曙光

国家电监会主席吴新雄在昨日

召开的电力行业节能减排监管工作

会议上谈到， 电力行业是我国节能

减排的重点领域， 电力行业消耗煤

炭资源

55%

以上， “十一五” 期

间全国累计关停小火电机组

7683

万千瓦。

吴新雄说， 电力行业是我国节

能减排的重点领域，

2010

年， 电

力行业消耗了全国

55.1%

的煤炭资

源， 在能源转换过程中排放的二氧化

硫占全国的

42.5%

， 排放的二氧化碳

约占全国总量的

50%

。

会上， 电监会发布了 《

2010

年及

“十一五” 电力行业节能减排情况通

报》， “十一五” 期间全国累计关停

小火电机组

7683

万千瓦， 超过国家

下达关停计划

2683

万千瓦； 供电煤

耗达到世界先进水平， 全国供电煤耗

平均累计下降
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克标准煤

/

千瓦时。

阿里巴巴：

四季度中国出口有望续增

证券时报记者 朱凯

阿里巴巴 （

01688.HK

） 昨日发

布的出口预测报告称， 四季度中国

出口将继续保持增长， 且增长趋势

趋于稳定， 同比增幅或在

19%

左右。

报告认为， 中国对美国的出口

形势依旧保持乐观， 尤其是美容护

理和钟表珠宝行业； 对欧盟的出口

起色不大， 但机械和美容护理行业

相对较好； 对巴西等新兴市场国家

的出口仍将保持高速增长。 报告显

示， 来自北美、 巴西和澳洲地区的

出口指数要强于其他地区， 预示第

四季度中国对上述地区的出口形势比

较乐观。 此外， 按照行业分析， 机械

行业的出口形势要好于其他行业， 其

次美容护理行业也会表现不错； 相反，

礼品工艺品、 计算机软硬件和通讯产

品的出口形势相对表现较弱。

广东丽灯照明电器厂总经理雷理

明说， 因为价格便宜， 现代灯在欧洲

市场比水晶灯销量更好， 而价格更贵

的水晶灯在巴西反倒销量不错。 据证

券时报记者了解， 今年该厂对欧洲出

口出现了比较大幅度的下降， 但是以

巴西为代表的新兴市场订单却大幅度

上升， 呈现翻倍增长。

我国“十二五”

将新增炼油能力

1.9

亿吨

证券时报记者 李巧宁

据中国石化联合会预测， “十

二五” 期间， 国内石油产量有望继

续保持在

2

亿吨以上， 海外权益产

量突破

1

亿吨； “十二五” 末期我

国战略石油储备能力将达

3.5

亿

桶； 预计 “十二五” 末期长输油气

管道总长将超过

10

万千米。

联合会还预测， “十二五” 期

间， 我国将新增炼油能力

1.9

亿

吨、 乙烯产能

740

万吨， 大型炼化

基地数量将继续增加；

2015

年天

然气产量将超过

1500

亿立方米，

消费量达

2300

亿立方米左右； 国

家战略石油储备二期、 三期工程将先

后建成投用。

据介绍，

2003

年起， 中国开始筹

建石油储备基地。 初步规划用

15

年时

间分三期完成油库等硬件设施建设。

国内石油战略储备真正拉开帷幕应该

从

2006

年

10

月首个国家石油储备基

地镇海基地建成交付使用开始。 目前，

我国第一批石油储备基地已实现满储，

第二批储备项目正在加快建设之中。

根据一份中国石化联合会的报

告， 截至

2010

年底， 国家的原油战

略储备量已达到了

1.78

亿桶， 此外，

商业原油储备达

1.68

亿桶， 初步形

成了约

36

天消费量的储备能力。

国际资源投产日期接近

证券时报记者 徐欢

近日， 国际资源 （

01051.HK

）

行政总裁

Peter

表示， 公司旗下印

尼

Martabe

金银矿项目工程进展顺

利， 预计能够按原计划在明年第一

季度进行投产。

根据

Peter

透露， 目前该项目

多项工程建设已经即将进入竣工阶

段， 而所有重大合同均已经完成签

订。 外资投行摩根斯坦利也发表报

告对国际资源顺利按原计划投产持

乐观态度， 并对国际资源维持增持

评级， 看高目标价至

0.73

港元。

此外， 为了促进与当地政府的关

系， 国际资源已将股权的

5%

转给当

地政府， 据悉， 该股权转让并不是完

全免费， 据

Peter

透露， 当地政府所

持股票所产生的红利， 部分将用于当

地社区的建设， 部分将用于支付国际

资源

5%

的股权成本。

另外， 自收购以来， 国际资源对

Martabe

金银矿项目的勘探工作从未间

断， 据公司此前公告， 今年来， 公司

位于印尼的

Martabe

金银矿项目额外增

加的资源量达黄金

96

万盎司及白银

640

万盎司， 目前该项目资源量为

673

万盎司黄金以及

6831

万盎司白银。

天然林二期工程实施企业

有关税收政策明确

证券时报记者 郑晓波

为支持国家天然林资源保护二

期工程的实施， 财政部、 国税总局

日前下发通知， 明确了天然林二期

工程实施企业和单位有关房产税、

城镇土地使用税政策。 通知执行期

限为

2011

年

1

月

1

日至

2020

年

12

月

31

日。

通知规定， 对长江上游、 黄河

中上游地区， 东北、 内蒙古等国有

林区天然林二期工程实施企业和单

位专门用于天然林保护工程的房

产、 土地免征房产税、 城镇土地使

用税。 对上述企业和单位用于其他生

产经营活动的房产、 土地按规定征收

房产税、 城镇土地使用税。

对由于实施天然林二期工程造成

森工企业房产、 土地闲置一年以上不

用的， 暂免征收房产税和城镇土地使

用税； 闲置房产和土地用于出租或重

新用于天然林二期工程之外其他生产

经营的， 按规定征收房产税、 城镇土

地使用税。

通知同时规定， 用于天然林二期

工程的免税房产、 土地应单独划分，

与其他应税房产、 土地划分不清的，

按规定征收房产税、 城镇土地使用税。


